

## **ARETXABAleta / Adjudicada la obra de la nueva Casa de Cultura por más de 3 millones de euros**

**El edificio albergará un centro cívico, un gazteleku, una sala de exposiciones, la Musika Eskola, la biblioteca Se prevé que esté en marcha para junio de 2007**

JOXE BI RAMOS/ARETXABAleta DV. El Ayuntamiento de Aretxabaleta acordó en sesión plenaria la adjudicación de la obra de la nueva Casa de Cultura atxabaltarra a la empresa Brues por un importe de 3.317.043,35 euros, lo que supone casi un 10% de rebaja respecto al precio estimado en el proyecto. El plazo de realización de la obra será de 16 meses, por lo que una vez pasados los trámites necesarios se estima que la obra esté terminada para junio de 2007.



El actual edificio cultural será derribado para acoger el nuevo. [JOXE BI]

Esta adjudicación de la obra se tenía que haber realizado el pasado mes de julio. De hecho se incluyó como tema principal en el último pleno que celebraron los ediles atxabaltarras antes de las vacaciones estivales, pero tuvo que paralizarse debido a un informe desfavorable que llegó desde Patrimonio Cultural del Gobierno Vasco. Hubo que esperar hasta hace unos días para que la COTPV (Comisión de Ordenación Territorial del País Vasco) señalara que no iba a emitir un informe negativo, por lo que el Ayuntamiento de Aretxabaleta aprobó definitivamente la adjudicación de la obra.

El edificio de la nueva Casa de Cultura albergará en su interior una biblioteca, un centro cívico cultural y una escuela de música, se ubicará en el mismo lugar en el que se encuentra la actual en la calle Santa Cruz. El solar sobre el que se construirá esta nueva edificación, en el nº 20 de dicha calle, se encuentra ocupado en la actualidad por el edificio del Cine de Aretxabaleta, un inmueble de escaso valor arquitectónico que, sin embargo, constituye un valioso referente «histórico y sentimental» para la vida pública y cultural del municipio.

La idea básica contemplada para este espacio cultural y docente es adecuar los más diversos usos en un solo edificio. Así, la biblioteca municipal, uno de los equipamientos fundamentales del nuevo proyecto, contará con distintas salas y aulas de lectura, reunión, estudio y otros servicios independientes. La casa de cultura incluirá talleres de trabajo y salas de reunión; la Escuela de Música reserva amplios espacios para la práctica de la danza e interpretación musical y, por último, un salón de actos y sala de exposiciones junto a un Gazte Leku representan algunos de los equipamientos más destacados del proyecto.

El edificio del cine actual, dotado de una planta rectangular regular de, aproximadamente, 25 por 19 metros y una altura de 12 metros, será derribado para permitir la futura construcción de la nueva escuela de música y biblioteca.

### Distribución

Respecto a su distribución, las plantas que contempla el proyecto se pueden diferenciar en cinco grandes grupos: en primer lugar, una planta sótano, donde se levantan los almacenes generales del edificio y los aseos destinados al uso de la sala de actos y exposiciones. En este habitáculo, que contará con salas de ensayos musicales y de juegos para el Gazteleku tendrán cabida también los servicios destinados a minusválidos.

Las plantas bajas son las más abiertas y representativas del edificio. Constituyen el lugar de recepción y en ellas se ubica el salón de actos, con una amplia sala en la que se crea una zona de «patio de butacas» conectada por su parte trasera con el vestíbulo. La escena se comunicará con un pasillo lateral abierto a este patio.

En la sala de exposiciones, también en la parte baja del edificio, tendrán cabida pequeñas exposiciones y muestras relacionadas con las actividades que se desarrollen en el edificio o algún otro tipo de actividades o representaciones independientes.

#### Salas de informática

La biblioteca representa uno de los equipamientos fundamentales del actual proyecto. De hecho, se destina íntegramente una planta para este uso, y será la mayor en superficie de todas las que se construyan en el inmueble. El autor del proyecto, el arquitecto Alberto Sanz, ha juzgado como mejor opción su ubicación en la planta primera del edificio, suficientemente aislada del ruido del exterior. Se construirá, al igual que el resto de los niveles, como una planta rectangular regular y en ella se habilitarán salas de lectura, estudio e informática, destinadas a adultos. Se construirán, asimismo, dos salas más, una como biblioteca para niños y otra para reunión de adultos y trabajo en grupos.

La denominada Kultur Etxea, ubicada en la segunda planta, a medio camino entre la biblioteca y la escuela de música, incluye diversas salas y talleres de trabajo, archivos y almacenes e incorpora como novedad una oficina de administración para el centro.

En la tercera planta, por último, se incorpora la escuela de música, equipamiento fundamental que, junto a la biblioteca, da origen al encargo y proyecto de construcción. Se prevé abrir una gran sala central destinada principalmente a la danza y ensayo musical. En un lateral se habilitará una oficina de administración y un aula grande para enseñanza musical de grupos. Se construirán también salas de enseñanza más pequeñas.